

**Antrag an die 184. Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte für Tirol**

Europäisches Solidaritätskorps: Zugangsalter senken!

Zur Teilnahme an Projekten des Europäischen Solidaritätskorps (ESK) – dazu zählen etwa die Rückenwind-Projekte der Tiroler Arbeiterkammer – sind Jugendliche erst ab einem Alter von 18 Jahren berechtigt. Der Bedarf an einer derartigen sozialpädagogischen Maßnahme besteht aber vermehrt auch bei Jüngeren.

Beim Vorgänger des Europäischen Solidaritätskorps, dem Europäischen Freiwilligendienst, galt eine Alters-Untergrenze von 16 Jahren. Diese wurde im Lauf der Zeit auf 17 und ab 2021 auf 18 Jahre angehoben und ist in der EU-VO 2021/888, Art. 2 Zahl 3 eindeutig definiert. Eine Begründung dafür ist nicht bekannt.

Gerade bei jüngeren Menschen in der Zeit der Pubertät besteht ein besonderer Bedarf an derartigen Angeboten, die ihnen - etwa nach einem Schul- oder Lehrabbruch – neue Perspektiven erschließen und Orientierung geben können. Es ist allgemein erwiesen, dass etwa die Zahl psychischer Belastungen und Erkrankungen von Jugendlichen in den letzten Jahren – auch bedingt durch die Covid-Pandemie – sprunghaft angestiegen ist. Das Angebot eines sozialpädagogisch begleiteten und betreuten Auslandsaufenthalts kann einen wichtigen Beitrag zur psychischen Stabilisierung junger Menschen leisten, was über 1.000 jugendliche Teilnehmerinnen und Teilnehmer an den AK-Rückenwind-Projekten der vergangenen Jahre bezeugen können.

Die Anfragen ratsuchender Jugendlicher und ihrer Eltern in der Jugendabteilung der AK Tirol aber auch bei einschlägigen Projektträgern belegen den Bedarf einer Ausweitung der Angebote des ESK auf jüngere Menschen unter 18 Jahren eindrucksvoll.

Die 184. Vollversammlung der Kammer für Arbeiter und Angestellte für Tirol fordert die Verhandlungsbeauftragten für das neue EU-Freiwilligen-Programm, das Bundeskanzleramt, Abt VI/7 Europäische und internationale Familien- und Jugendpolitik, das European Youth Forum sowie die OEAD Nationalagentur – Bereich Erasmus+ Jugend & Sport und Europäisches Solidaritätskorps auf, in künftigen Programmen eine ESK-Teilnahme ab 16 Jahren vorzusehen.